

“Podemos ser un puente de la cooperación entre Honduras y Japón”

Sra. Suyapa López, National Staff de la Oficina de JICA Honduras

Suyapa López, empezó a trabajar con JICA Honduras en el año 1995, y lleva 27 años contribuyendo al desarrollo del país, como National Staff. Pudimos saber de su gran motivación para dedicarse como una oficial de los proyectos implementados en Honduras. Su comentario más impresionante en la entrevista fue que, *“la comunicación frecuente no solamente entre la oficina de Honduras, sino también en las de América Latina, es indispensable con el fin de hacer intercambio de información y experiencias para realizar proyectos de mayor impacto y sostenibles en la región.”* Su visión, sobre la cooperación y el desarrollo como National Staff, siempre se veía a nivel internacional durante la entrevista.



Intercambio cultural de JICA Honduras

¿De qué está encargada en la Oficina de JICA Honduras?

He pasado muchas experiencias en diferentes cargos en la Oficina de JICA Honduras. Inicialmente era parte del área administrativa y estaba apoyando a la Oficina del Representante Residente. Luego, tuve la oportunidad de apoyar a los expertos y los voluntarios durante los procesos de residencia y realización de procedimientos necesarios para su estadía en Honduras. De ahí poco a poco fui introduciéndome al área de cooperación en varios temas. Por ejemplo, tuve la oportunidad de apoyar el proyecto de educación de matemática conocido como PROMETAM (Proyecto de Mejoramiento de la Enseñanza Técnica en el Área de Matemática) que, se podía decir fue uno de los proyectos bandera de JICA Honduras en ese tiempo. Actualmente soy oficial de programa del sector de desarrollo local, y estoy apoyando los proyectos de los temas de seguridad, principalmente, el de la policía comunitaria, el Proyecto ACTIVO (Proyecto de Inclusión Financiera para la Reducción de la Pobreza a través de las Instituciones Financieras Locales). FOCAL (Fortalecimiento de Capacidades Locales), que fortalece la gestión de planificación municipal.



Conociendo resultados durante visita de campo a la Comunidad de los Mangos, beneficiaria del Proyecto FOCAL, con Experto del Proyecto FOCAL y Experto de Mejoramiento de Vida.

¿Ha sido gratificantes su experiencia al trabajar en JICA Honduras?

Algo que me llena de orgullo como National Staff de JICA Honduras, es que he tenido muchas oportunidades de aprender sobre diversos campos de la cooperación internacional. Mi trabajo, me permite aprender sobre diferentes temas, conocer cada vez más de mi país y mis hermanos hondureños, a través de las actividades de los programas y proyectos.



Reunión con Contrapartes del Proyecto FOCAL y Experto del Proyecto

Una de mis experiencias que me lleno de mucha satisfacción, fue cuando las Guías para Maestros y Cuadernos de Trabajo de los Alumnos, fueron aplicados en las escuelas de mi país como material didáctico. Aparte de eso, ver como a través de un curso de capacitación en Japón de Policía Comunitaria, se pudo llegar a desarrollar un Programa de Follow Up, y posteriormente formular un Proyecto de Cooperación Técnica que ha trascendido por más de una década.

Otra experiencia gratificante es escuchar la voz de la gente que expresa cómo sus condiciones de vida han cambiado por los proyectos de cooperación implementados como, FOCAL, trabajando en su propio mejoramiento de vida,

con los recursos locales existentes, constituyéndose en actores principales de su propio desarrollo.

¿Qué es lo que más valora de su trabajo en JICA?

Personalmente, como hondureña agradezco mucho a JICA por toda la cooperación brindada a mi país, que sin duda ha contribuido e impactado en beneficio del pueblo de Honduras. JICA contribuye con cooperación técnica, financiera no reembolsable y préstamo, y lo distintivo de la agencia en mi opinión, es que se gana la lealtad de las contrapartes de los proyectos realizados. Las instituciones y personal contraparte llegan a valorar la cooperación brindada por JICA, por ser una agencia que trabaja de la mano con las instituciones respetando sus políticas y cultura. Asimismo, resalta el fortalecimiento de los recursos humanos e intercambio de conocimientos en todo nivel, considerando el desarrollo de las capacidades humanas como proyectos importantes que hacen incidencia en el progreso de cada país.

A nivel personal, JICA brinda a los National Staff la oportunidad de tener participación en las iniciativas de nuevos proyectos y en su ejecución teniendo un contacto directo con la comunidad. Nuestra voz es escuchada, así que, de alguna manera contribuimos con el pueblo japonés, nos sentimos parte de una gran familia en JICA. Japón ha contribuido en la construcción de muchos puentes en Honduras, sin embargo, el puente más importante es el construido, a través de los lazos de amistad entre ambos países.

¿Qué es lo más importante para Usted como National Staff de JICA Honduras?

La comunicación entre nosotros, sobre todo el intercambio de información, es muy importante para generar mayor impacto y sinergias entre nuestros proyectos, porque todos y cada uno de nosotros tiene diferentes experiencias y acumulación de conocimientos, a través de nuestro trabajo. Creo que hay muchas ideas que pueden replicarse en otros proyectos también, además, vamos identificando posibles áreas en que podamos tener en común y la población donde están teniendo incidencias los proyectos.

¿Algún mensaje para la gente que tiene interés en trabajar con JICA?

Pueden ser actores que contribuyen al desarrollo no solamente de Honduras, sino también de otros países.



La familia de JICA Honduras

Entrevistador:

Koki Furuya

Pasante, División de América Central y el Caribe, JICA

Período de actividad de: Oct – Nov 2022